


SME: HASTA AHORA LUCHAMOS CON LA LEY EN LA MANO

Mineros, maestros, organizaciones sociales y estudiantes se sumaron a la marcha convocada por el Sindicato Mexicano de Electricistas hacia el Zócalo capi-
talino. ‘‘Dependerá de la Suprema Corte que el movimiento de este gremio siga siendo pacífico’’, expresó el dirigente Martín Esparza. Horas después, la Se-
cretaría del Trabajo informó en un boletín que el Poder Judicial de la Federación negó el amparo al SME en contra del laudo que declaró nulo el proceso elec-
toral de dicha organización sindical ■ Foto Marco Peláez
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■ Piden que se le juzgue por asesinato de acuerdo con las leyes mexicanas

■ Calderón demanda a Washington esclarecimiento y castigo a culpables

■ Gómez Mont: inadmisible, el uso ‘‘injustificado’’ de la fuerza letal
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■ EU ‘‘lamenta’’ la muerte del menor; ‘‘la FBI ya investiga’’   
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SIEDO libera a detenidos    
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Shakira actuó en la apertura del con-
cierto de la Copa Mundial de Futbol,
en Soweto. Hoy, a las 9 de la maña-
na hora local, abre la contienda en la
que 15 mil mexicanos asistirán al
partido contra Sudáfrica ■ Foto Ap

Hoy comienza
el Mundial;
Mandela, el
gran invitado
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Ex empleado del IEDF pide retirar juicio laboral a Delint, por falta de imparcialidad 

Acusan a magistrado del TEDF de animadversión 
ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 38 

El magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) Alejandro Delint García, y su secretaria de 
estudio y cuenta, Marisela Rocha Soto, fueron acusados en un juicio laboral de animadversión y falta de 
imparcialidad y equidad, por lo cual se solicitó que el asunto sea turnado a otro ponente. 

En sesión privada, ayer se acordó que el magistrado Armando Maitret resuelva si la queja es procedente y Delint 
García debe dejar de conocer el juicio y turnar éste a otro magistrado electoral. 

Según el quejoso, la ponencia del magistrado se negó a iniciar la audiencia programada a las 14 horas el 2 de junio 
pasado para desahogar periciales en caligrafía y grafoscopía, sin causa legalmente justificada, aunque en las actas 
correspondientes se hizo constar que la citada audiencia se realizó 30 minutos después de lo programado, debido a 
que el perito que debía realizar la diligencia continuaba desahogando pruebas de otro juicio en otra ponencia. 

En entrevista al concluir la sesión, el magistrado presidente del órgano electoral, Adolfo Riva Palacio, explicó que 
se acordó suspender el juicio en tanto el magistrado Maitret resuelve la queja. Refirió que se trata de un juicio 
laboral contra el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) promovido por Raúl Figueroa Romero, ex 
empleado del organismo. 

Delint, quien se ausentó de la sesión en tanto se conocía en el pleno del escrito de queja en su contra y regresó 
para participar en los asuntos generales del orden del día, se dijo extrañado por el procedimiento de los abogados, 
que de manera inusual llegaron con grabadoras y cámaras de video a esa audiencia. 
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El Registro Federal de Electores ya lo eliminó de la lista nominal 

Sesionará hoy el TEPJF sobre el caso de Gregorio Sánchez 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 33 

Dada la urgencia del caso, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó sesionar 
hoy para resolver los cuatro recursos interpuestos por la coalición Todos por Quintana Roo y su abanderado a la 
gubernatura, Gregorio Sánchez, en contra de la decisión del Instituto Electoral de esa entidad, que le quitó la 
candidatura a raíz de su detención y encarcelamiento. Mientras, el Registro Federal de Electores (RFE) dio de baja 
de la lista nominal a Sánchez Martínez, casi 10 días después de que el juez segundo de distrito en materia penal 
con sede en Tepic, Nayarit, Carlos Alberto Elorza Amores, notificó que había decretado la formal prisión a Sánchez 
Martínez por estar acusado de delincuencia organizada y, por tanto, perdió sus derechos políticos. 

La explicación que dio el RFE respecto al tiempo transcurrido desde la petición hasta que se dio de baja al 
candidato de la lista nominal es que el IFE no puede dar atención especial a un caso, pues debe atender esas 
peticiones conforme le son notificadas por los juzgados. El RFE informó que cada año se procesan alrededor de 40 
mil notificaciones de pérdida de derechos políticos para dar de baja de la lista nominal a los involucrados en 
ilícitos. Apenas el martes llegaron los recursos de Sánchez Martínez y hoy se resolverán. Ayer se reunieron los 
magistrados para discutir el tema, cuyo principal antecedente es la resolución garantista que emitieron para 
permitir a Martín Orozco Sandoval, postulado por el Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de 
Aguascalientes, conservar la candidatura y competir a pesar de que le fue dictado auto de formal prisión. En una 
audiencia reciente, la dirigencia perredista solicitó al TEPJF aplicar un criterio similar en el caso de Greg Sánchez. 

En aquella ocasión, con el voto en contra de Flavio Galván –quien cuestionó que se avasallara la ley, la cual 
expresamente señala que un ciudadano que enfrenta un proceso judicial no puede contender–, los magistrados 
decidieron prioritario preservar los derechos políticos del panista hasta que concluya el proceso en su contra. 

 

 

Guerrero: pide el IEE frenar precampañas 
SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 33 

Chilpancingo, Gro. El presidente del Instituto Estatal Electoral de Guerrero, César Ramos, giró ayer oficios a los 81 
ayuntamientos de la entidad para pedirles que se retire la propaganda de todos los precandidatos que aspiran a 
contender el 30 de enero. Las dirigencias estatales de PRI y PRD se acusaron mutuamente de que sus 
precandidatos a la gubernatura están realizando campañas anticipadas. 
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Quitan propaganda del PAN en Zacatecas 
ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 33 

Zacatecas, Zac. Policías municipales detuvieron la noche del miércoles a cuatro trabajadores del Instituto Electoral 
del Estado (IEEZ) que quitaban de la vía pública propaganda de Cuauhtémoc Calderón Galván, candidato del PAN 
a la gubernatura, y minutos después los liberaron. Entre ellos se encontraba Osiris Santoyo, secretario ejecutivo 
del IEEZ, quien explicó que estaban quitando los anuncios debido a su contenido denigrante hacia el candidato de 
la coalición PRI-PVEM-Panal, Miguel Alonso Reyes, quien esta semana dijo a la radio local que sólo merece ser 
gobernador alguien de quien se tiene certeza quién es su padre. Los anuncios del panista decían: Miguel Alonso: 
Soy Cuauhtémoc Calderón, hijo de madre soltera. No le faltes al respeto. 

 

Critica que Felipe Calderón haya viajado a Sudáfrica para ver jugar al Tri 

A Los Pinos también llega la señal del Mundial de futbol, dice 
Manuel Espino 
ROBERTO GARDUÑO, ENRIQUE MÉNDEZ, REPORTEROS, RUBICELA MORELOS, CORRESPONSAL Y JUAN CRUZ, LA JORNADA 

DE ORIENTE 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 13 

El viaje trasatlántico de Felipe Calderón a Sudáfrica para acudir a la inuguración del Mundial de futbol generó 
polémica en la Cámara de Diputados, donde representantes del PAN y PRD emitieron posturas discordantes. Los 
primeros defendieron el hecho, en tanto que el perredismo lo calificó de torpeza y frivolidad. Además, el ex 
presidente del PAN, Manuel Espino, consideró innecesario el traslado, pues a Los Pinos también llega la señal de 
cable. Jesús Ramírez Rangel, subcoordinador jurídico de la bancada panista en San Lázaro, calificó de positivo el 
periplo calderonista: creo que las 24 horas que estará el Presidente en Sudáfrica acompañando y apoyando a la 
selección nacional de futbol, y atendiendo un reconocimiento que va a hacer el gobierno mexicano, que es la más 
alta distinción a un personaje y a un gran luchador por los derechos humanos, como es Nelson Mandela, pues 
justifican un viaje y colocan a México como un actor relevante, como lo es, en el escenario internacional. 

Mauricio Toledo, diputado por el PRD, recriminó la decisión presidencial, porque se enmarca en el proceso de 
descrédito que Felipe Calderón ha conseguido aplicar en los órganos del poder público. Es una torpeza, una 
ligereza y sobre todo una notable falta de respeto a millones de mexicanos que reclaman, más que nunca, acciones 
contundentes para terminar con la miseria histórica que afecta a la mayoría de la población. Llamó frívolo al jefe 
del Ejecutivo federal porque sólo piensa en aparecer en la fotografía junto a Nelson Mandela, a sabiendas que en 
tres semanas su gobierno será reprobado por los electores en las elecciones del 4 de julio, quienes ubicarán a 
Calderón y a su partido en la realidad electoral que les corresponde. 
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En Cuernavaca, Morelos, el ex dirigente del PAN Manuel Espino consideró como una expresión de insensibilidad 
que el presidente Felipe Calderón acuda al partido inaugural del Mundial en Sudáfrica, cuando hay problemas en 
el país, como el asesinato de un menor de edad en Ciudad Juárez, Chihuahua, por parte de un agente de la Patrulla 
Fronteriza de Estados Unidos. “Yo no lo quiero como el primer aficionado del Tri, lo quiero como el jefe del Estado 
de este país. A Los Pinos también llega la señal de cable”. La dirigencia del PRD deploró que Calderón prefiriera 
viajar a Sudáfrica que hacer frente a los ataques a mexicanos por parte de agentes de la Patrulla Fronteriza. 

Durante la campaña proselitista del PRI en Tlaxcala, la dirigente nacional priísta, Beatriz Paredes, comentó: 
Necesito saber si (a Calderón) le dio permiso el Senado. 

 

Javier Duarte promete reducir impuestos y combatir inseguridad 

Veracruz: candidatos presentan sus propuestas por separado 
en televisión 
 
LUZ MARÍA RIVERA 
Especial para La Jornada 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 33 

Veracruz, Ver., 10 de junio. El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura, Javier 
Duarte de Ochoa, contestó no estoy loco cuando le preguntaron si aumentará impuestos si gana las elecciones del 
4 de julio. Además, ofreció combatir a la inseguridad. La noche del miércoles los tres candidatos a la gubernatura 
de Veracruz se presentaron en la filial de Televisa en Veracruz, pero no a debatir: Dante Delgado Rannauro, 
Miguel Ángel Yunes Linares y Duarte de Ochoa expusieron al aire, por 20 minutos, las principales propuestas de 
sus proyectos de gobierno, pero nunca aparecieron juntos en pantalla ni en el foro. El primero en llegar al estudio 
de televisión con el conductor Rogerio Pano fue el candidato de la alianza Viva Veracruz (PAN-Panal), Miguel 
Ángel Yunes. Continuó Dante Delgado, de la coalición Para Cambiar Veracruz (PRD-PT-Convergencia), y cerró 
Javier Duarte, de la alianza Veracruz para Adelante, del PRI y el Partido Verde Ecologista de México. 

Yunes dijo que en Veracruz todos tienen derecho a vivir tranquilos y en paz; además retó a Duarte a que ambos se 
sometan a una prueba de polígrafo. Yunes dijo que responderá todas las preguntas que le formule su contrincante 
priísta y sólo le hará dos: si utilizó recursos públicos en beneficio propio cuando fue secretario de Finanzas de 
Veracruz, y si se sirve del erario en su campaña. En su oportunidad, Duarte ni siquiera llamó a su adversario 
panista por su nombre y se limitó a decir que algunos quieren vender espejitos con el tema del impuesto a la 
tenencia vehicular, gravamen que, recordó, será eliminado por la Federación en 2012, mientras Veracruz lo hará 
en 2011. Duarte también aprovechó el tema de la seguridad para condenar el asesinato del matrimonio Hakim-
Hernández Palacios, cometido esta semana en Jalapa. Delgado Rannauro afirmó que en Veracruz hay robos, 
extorsiones, asesinatos, secuestros y levantones de los que nadie quiere hablar. Los tres aspirantes a gobernar 
Veracruz ocuparon la mayor parte de su tiempo en prometer caminos, escuelas y otras obras. El priísta afirmó que 
eliminará gravámenes a empresas y reducirá el impuesto de 2 por ciento sobre nóminas. 
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Encabezó desayuno con candidatos locales del PRI en la entidad 

Llama Beatriz Paredes a tlaxcaltecas a vencer la adversidad 
estando unidos 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 42 

Tlaxcala, Tlax., 10 de junio. Los tlaxcaltecas han logrado vencer la adversidad cuando han estado unidos, declaró 
la presidenta del CEN del PRI, Beatriz Paredes, y los exhortó a funcionar como un solo equipo y promover el voto 
unitario, para lograr el triunfo del Revolucionario Institucional el próximo 4 de julio. Ahora que estamos invitando 
a la reconciliación del priísmo, que estamos llamando a un rencuentro de todas las corrientes, les pedimos que 
ustedes hagan lo mismo, que convoquen a todos; lo que requerimos es un solo haz de voluntades en favor del 
desarrollo de Tlaxcala, puntualizó. Beatriz Paredes encabezó en la capital de Tlaxcala un desayuno con el 
candidato de su partido a gobernador, Mariano González Zarur, y con los aspirantes a presidentes municipales y 
diputados locales. 

 

Se desiste el PRD de impugnar a Monreal 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 33 

El PRD en Zacatecas aceptó ayer, a petición de dirigentes del frente Diálogo para la Reconstrucción de México –
que incluye al sol azteca, así como a los partidos Convergencia y del Trabajo—, desistirse de la queja que interpuso 
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación contra el PT para echar abajo la candidatura de 
David Monreal al gobierno estatal. El PRD argumentó que Saúl Monreal, hermano de David, no tenía 
personalidad jurídica como comisionado político nacional para registrar a su consanguíneo como abanderado del 
Partido del Trabajo. 

 

Xóchitl Gálvez señala amenazas e inequidad 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 33 

Xóchitl Gálvez, candidata a gobernadora de Hidalgo por la coalición PAN-PRD-PT-Convergencia, aseguró que el 
proceso electoral no es equitativo, pues el gobierno estatal se volcó para hacer campaña por el priísta Francisco 
Olvera Ruiz. Asimismo denunció amenazas contra sus colaboradores. En conferencia de prensa que ofreció este 
jueves en la ciudad de México, sostuvo que la intimidación es sistemática y que sus compañeros reciben llamadas 
telefónicas de supuestos integrantes de Los Zetas o son víctimas de agresiones. 
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El alto costo le impide instalar otros 75 módulos; sólo habilitará 14, dice Oropeza 

Malabares financieros en el PRD-DF para alcanzar la meta de 
700 mil afiliaciones 
ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 38 

Debido al alto costo que fijó la empresa contratada por la dirigencia nacional del PRD para la campaña de refrendo 
y afiliación por instalar más módulos o ampliar los asignados –90 mil pesos cada uno o 55 mil por computadora 
adicional–, la dirigencia de ese instituto político en el Distrito Federal determinó instalar sólo 14 módulos, que se 
sumarán a los 27 que ya operan, y su ampliación para que todos funcionen con al menos dos equipos y algunos con 
tres. 

La empresa Grupo de Análisis y Negociación Estratégica (GANE), que estaría vinculada al diputado federal 
Guadalupe Acosta Naranjo, se comprometió a instalar los equipos adicionales en un plazo de 25 días. 

El presidente del PRD capitalino, Manuel Oropeza Morales, dijo en entrevista que el lunes se formalizará el 
contrato con la empresa para así tener un módulo funcionando en cada distrito electoral, más el que opera en la 
sede del comité estatal, y reducir las fricciones entre las distintas corrientes por la afiliación de sus simpatizantes. 

Originalmente la propuesta que el partido hizo a la dirigencia nacional fue de 75 módulos más, con el propósito de 
llegar a una meta de 700 mil afiliaciones al cierre de octubre próximo. 

Vamos a hacer nuestro corte de caja para firmar el contrato el lunes y que lleguen en 25 días. Ayer veíamos una 
base mínima: tenemos 27, solicitar al menos 14 más para sumar 41, una por distrito y el estatal, y que todos tengan 
al menos una máquina extra, y ya sobre la disponibilidad de recursos ver si podemos ampliar a tres máquinas, tal 
vez no las 41, pero sí en parte de los módulos. 

Oropeza informó que el corte que entregó la empresa en la primera semana fue de más de 10 mil 500 afiliaciones 
en los 27 módulos instalados. 

En tanto, ayer se llegó a un acuerdo con los grupos de Magdalena Contreras –la Red por la Unidad de las 
Izquierdas (Runi), Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Unidad y Renovación (Unyr)– y, mediante el reparto 
equitativo de fichas –como se hizo un día antes en Coyoacán–, se logró reanudar la expedición de credenciales. 
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Andrés Manuel López Obrador presentó en el teatro Metropólitan su noveno libro 

Impensable, que 30 familias decidan por 105 millones de 
mexicanos: Poniatowska 

Más de tres mil personas escucharon a destacados intelectuales que comentaron el volumen 

JAIME AVILÉS 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 14 

Aunque en un principio iba a llamarse ¿Qué hacemos con los ricos?, y terminó saliendo a la venta con el título de 
La mafia que se adueñó de México… y el 2012, el nuevo libro de Andrés Manuel López Obrador, que ayer 
presentaron siete destacados intelectuales ante más de 3 mil personas en el abarrotado teatro Metropólitan, es un 
manual que ayudará a sus lectores a saber quién es quién en el grupo de 30 empresarios, políticos y tecnócratas 
que realmente manda en el país. 

Radiografía de una elite que en las últimas tres décadas logró cero crecimiento económico, cero desarrollo, cero 
bienestar, como la definió el político tabasqueño, la obra –dijo Arnaldo Córdova, primer orador de la sesión– 
denuncia el saqueo sistemático de la oligarquía mexicana, pero, ante su posible derrota en 2012, le ofrece que no 
habrá represalias, porque lo que se necesita es justicia, no venganza. 

Libro que conversa con el lector, como lo sintetizó José María Pérez Gay, instrumento de trabajo muy importante 
en las luchas actuales del pueblo de México, que debe ser leído y pasar de mano en mano, de acuerdo con la 
recomendación de Luis Javier Garrido, el volumen subleva porque, a juicio de Elena Poniatowska, hace 
impensable que un grupo de 30 familias domine a 105 millones de mexicanos empobrecidos por las políticas 
neoliberales. 

Para el historiador Lorenzo Meyer, uno de los principales méritos del trabajo de López Obrador reside en la 
comparación que hace entre la época (1853) en que el país se estaba cayendo a pedazos y los conservadores 
trajeron a (Antonio López de) Santa Anna como el único posible salvador y el momento actual en que, tras la 
debacle panista, la oligarquía pretende convencernos de que la única solución es el regreso del PRI. 

Meyer externó su escepticismo en cuanto a que el proceso electoral de 2012 permita poner en marcha un proyecto 
político distinto en el país, pero subrayó que López Obrador es la única verdadera opción de cambio que existe, y si 
es derrotado por el grupo dominante no tenemos ninguna alternativa a él, por lo que, concluyó, vale la pena 
intentarlo, en el sentido de apoyarlo para la toma pacífica del poder. 

En su turno, el economista Rogelio de la O situó el nuevo libro en el contexto internacional, en el que, dijo, el 
mundo se está desglobalizando y los países exigen espacios para volver a adoptar políticas públicas, cosa que 
precisamente, agregó, propone López Obrador, único líder capaz de encauzar a la nación y sacarla del 
estancamiento en que se encuentra, pues tiene, abundó, enorme capacidad para ejecutar proyectos de Estado. 
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Armando Bartra, experto en cuestiones agrarias y cultura popular, destacó el hecho de que López Obrador, siendo 
político profesional, ha escrito mucho –éste es su noveno libro–, mientras los políticos conservadores, a quienes 
llamó chaqueteros, jamás escriben porque eso les quita tiempo para seguir robando. 

Muy distintos son, abundó, los políticos que actúan sobre la realidad, la cuestionan e intentan transformarla y a la 
vez escriben para fijar sus ideas en papel y transmitirlas por medio de la lectura para propiciar la reflexión. Entre 
los políticos mexicanos que más han escrito, Bartra recordó a Ricardo Flores Magón, José Revueltas y Heberto 
Castillo. 

Entre discurso y discurso, en un auditorio de dimensiones monumentales, con mármoles nostálgicos de una 
antigua prosperidad, los asistentes sudaban y se abanicaban con los ejemplares del nuevo libro recién adquirido, y 
algunos meditaban buscando el significado de dos hechos contrapuestos pero relacionados entre sí por medio de 
la óptica. 

Por un lado, que de todos los integrantes del panel, sólo tres no usaban anteojos –Córdova, Poniatowska y López 
Obrador–, mientras, por el otro, en los dos patios de butacas, llenos a reventar, abundaban las personas con 
debilidad visual, que sin embargo practicaban en todo momento el ejercicio de la fotografía, retratando a las 
demás y posando para ser retratadas. 

Media hora antes de que lorquianamente dieran las cinco de la tarde en todos los relojes, en el Metropólitan ya no 
cabía nadie más, y cuando López Obrador llegó, a las 4:55, tardó 21 minutos en recorrer una distancia de 50 
metros, porque sus lectores le cerraban el paso y le pedían que les firmara el nuevo libro como condición, o 
salvoconducto, para dejarlo seguir adelante. 

Ariel Rosales, de la editorial RandomHouse-Mondadori, que imprimió la obra, se frotaba las manos ante el súbito 
éxito de ventas, mientras la gente coreaba México es mi patria, Obrador mi presidente, pero cuando éste empezó a 
tardar demasiado en llegar al presídium, alguien versificó de la siguiente manera su impaciencia: Ya estamos 
listos/ señor presidente/ suba al estrado/ y tome su asiento. 

Tras el aplauso pedido por Rosales en memoria de Bolívar Echeverría y para desearle pronta recuperación a Carlos 
Monsiváis, las reseñas que de la obra hicieron los intelectuales crearon poco a poco la certeza de que, en esta 
ocasión, López Obrador produjo, como afirmó Luis Javier Garrido, un instrumento de trabajo, o herramienta de 
lucha, que será eje de muchas discusiones en los círculos de estudios y que, según la irónica evocación de Pérez 
Gay, tal vez correrá la suerte del Libro Rojo de Mao y pasará a la historia como el libro amarillo, en atención al 
color primordial de su portada. 
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Riña entre perredistas de Puebla 
ARTURO ALFARO GALÁN /, LA JORNADA DE ORIENTE 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 33 

Puebla, Pue., 10 de junio. Militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) inconformes con la alianza 
que éste hizo con el Partido Acción Nacional (PAN) agredieron a simpatizantes de Rafael Moreno Valle Rosas, 
candidato a gobernador de la coalición Compromiso por Puebla, después de que el aspirante se reunió con el 
Consejo Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Una persona resultó lesionada. 
Alrededor de 50 perredistas que apoyan a Arturo Pineda Rivera (llamado candidato legítimo a gobernador por el 
PRD, aunque no tiene registro) acudieron a la entrada principal del edificio Carolino, a una cuadra del zócalo de la 
ciudad, donde se encontraron con unos 70 simpatizantes del senador panista Moreno Valle, con quienes se 
enfrascaron en una competencia de porras. Los simpatizantes del panista aguardaron a que terminara su discurso 
para recibirlo. Cuando el candidato salió, los inconformes retaron a golpes a sus simpatizantes y un grupo los 
agredió. 

Tras la pelea, los coordinadores de campaña no descartaron interponer una denuncia por la agresión. Juan Carlos 
Mondragón Quintana, dirigente estatal del PAN, acusó al gobierno del priísta Mario Marín Torres de intentar 
dividir la coalición para que el PRI gane en los comicios del 4 de julio. Los perredistas repudian a Moreno Valle, a 
quien consideran impuesto por Elba Esther Gordillo, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación. 

 

El buen juez por su casa empieza, sostiene el secretario 

Félix Guerra arremete contra partidos que cuestionan los 
programa sociales 
ANGÉLICA ENCISO L. 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 13 

El secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, sostuvo que los partidos políticos quieren desvirtuar los 
programas sociales y llamó a que en los tres niveles de gobierno estos se manejen con transparencia. El buen juez 
por su casa empieza y nadie puede exigir lo que no está dispuesto a dar. Dijo que si existe algún delito, que se 
presente la denuncia y no se levanten cortinas de humo. Durante su participación en la inauguración de la Expo 
Inapam empleo y servicios, el funcionario no presentó un diagnóstico de la situación de los adultos mayores, pero 
sí leyó una canción que le escribió a sus abuelas. Frente a los procesos electorales estatales que se desarrollarán el 
4 de julio en 14 estados, de los cuales en 12 se elige gobernador, en los días recientes los cuestionamientos por 
parte de legisladores acerca del uso electoral de los programas sociales han crecido. Inclusive Manlio Fabio 
Beltrones acusó al gobierno federal de intervenir y condicionar las acciones sociales. 
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Entrevistado al respecto, Félix Guerra aseguró que todos los programas son transparentes y en el Congreso se creó 
una subcomisión de blindaje electoral. Hay todo un programa en todo el país. Detalló que consiste en que 40 días 
antes de la elección se dejan de hacer actos masivos en los que se involucren recursos que tengan que ver con 
programas sociales; también, que no se deben tener programas individuales y en que 48 horas antes de las 
elecciones se guardan los vehículos. El blindaje se firmó con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales. Aseguró que hasta el momento no se ha detectado el uso electoral de los programas sociales: esto es 
tan importante como no desvirtuarlos. Al preguntársele de quién hablaba, respondió: los partidos. Insistió en que 
los programa sociales son bien utilizados, con transparencia; somos vigilados por una contraloría social, las 
vocales son nombradas por los propios beneficiarios, estamos vigilados por organismos internacionales y si hay 
denuncias se deben presentar. 

En su discurso ante decenas de adultos mayores que asistieron en busca de uno de los alrededor de mil empleos 
que se ofrecieron, cortarse el cabello o realizar algún trámite, el funcionario recordó que cuando tenía 16 años 
escribió una canción a sus abuelas, el tiempo peinó tus canas y tejió con ellas flores de color, pintó tus penas 
blancas y estos versos te brindó. En entrevista se le preguntó la cantidad de adultos mayores en pobreza, cifra que 
no atinó a responder hasta que al final sus asesores se la dijeron. El 12 por ciento de los 10 millones de ancianos 
viven en miseria y alrededor de 2 millones, que viven en localidades menores a 30 mil habitantes, reciben 500 
pesos al mes a través del programa De 70 y más. 

 

Provocación al Estado, afirman PRD y PT 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 18 

El bloqueo de vialidades por el crimen organizado en Nuevo León es una provocación al Estado mexicano y prueba 
que la estrategia para combatir el narcotráfico no funciona, afirmaron senadores de PRD y PT. No sólo es un 
desafío; es una acción concreta de desconocimiento al Estado mexicano, al concepto básico del pacto social, que 
incluye a la Federación, las fuerzas armadas y la Policía Federal, señaló el senador perredista Tomás Torres. El 
petista Ricardo Monreal dijo que “Felipe Calderón no quiere entender que su guerra contra el narco no funciona y 
cada día la delincuencia se apodera de más espacios del territorio nacional”. Ramón Galindo, del PAN, incluso 
expuso que lo sucedido en la zona metropolitana de Monterrey, donde grupos criminales bloquearon las 
principales vialidades, en protesta por la detención de un jefe de los zetas, es preocupante, porque “queda claro 
que “la capacidad de maniobra de los cárteles de la droga rebasa la imaginación”. 

El hecho de que comunidades tan desarrolladas, tan dinámicas económicamente, como las de Nuevo León, con 
gran número de población y con la presencia de fuerzas federales, puedan ser susceptibles de maniobras como las 
que vivimos ayer, es una llamada de atención seria, no sólo para hacer mejor trabajo en materia de combate al 
crimen organizado, sino también de coordinación entre los órdenes de gobierno, recalcó. El coordinador panista, 
Gustavo Madero, sostuvo que es tan grave el clima de violencia provocado por el narcotráfico, con situaciones 
como el caos vial provocado en Monterrey y otros municipios conurbados de Nuevo León, que todos deben cerrar 
filas con Calderón en la lucha contra el crimen organizado. 
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Correrán de la PFM a quienes no den hoy datos para su cédula 
GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de junio de 2010, p. 16 

Por determinación gubernamental, todos los elementos de la Policía Federal Ministerial (PFM) están obligados a 
entregar este viernes a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal los formatos con que se elaborará su 
cédula única de identidad y el que referirá los datos de dos familiares y dos conocidos que brinden información 
personal y del comportamiento de cada agente federal, de lo contrario serán dados de baja. Elementos de la PFM, 
dependiente de la Procuraduría General de la República (PGR), señalaron que el formato, fechado en enero de 
2009, formará parte del llamado cardex policial, pero el documento indica que se trata de otro procedimiento 
administrativo en el que deberán asentar todos sus datos personales y familiares, tipo sanguíneo y huellas 
decadactilares. 

Entre los entrevistados existe mucha inconformidad con el procedimiento a seguir, porque entre los documentos 
que deberán entregar está un oficio denominado referencias personales, en el que se pide a los agentes que 
indiquen su nombre; registro federal de contribuyentes y las filiaciones con domicilios completos y teléfonos de 
dos familiares y dos amistades. Para ello se agrega el domicilio y firma de aceptación del procedimiento. El 
segundo documento, que se denomina cédula única de identificación personal, consta de 20 páginas y en su 
carátula tiene los logotipos del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de la SSP. Entre los datos solicitados se 
encuentran: dependencia en que labora el servidor público; clave de elector; números de cartilla del servicio 
militar; licencia de conducir, CURP y pasaporte. 

 
 

Astillero 

Ni gobierno ni democracia 

Degradación institucional 

SRE, en picada 

Incapacidad defensiva 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

La estructura institucional de defensa de los intereses de los mexicanos ante el extranjero ha sufrido una grave 
degradación durante las administraciones panistas. La condición intelectualmente silvestre de Vicente Fox fue 
aprovechada por el utilitario Jorge Castañeda, que como canciller encajaba en el principio básico de política 
exterior que interesaba al simplista ex gobernador de Guanajuato: acomodarse lo mejor posible al dominio 
estadunidense y tomar distancia de los matices izquierdistas latinoamericanos (en medio, la esperada enchilada 
completa migratoria que terminó convertida en proyecto de albur).  
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Con Luis Ernesto Derbez las cosas fueron peor: el entreguismo a Estados Unidos ni siquiera tuvo disfraces 
retóricos, la opacidad y la mediocridad parecieron requisito de trabajo en la alta burocracia y varias plazas 
diplomáticas importantes fueron convertidas en oficinas de promoción comercial de México y de las empresas y 
amigos del grupo en el poder. 

Calderón, instalado en el poder fraudulentamente por una amalgama de intereses entre los que destacan los de 
Estados Unidos, temeroso este país de que a un lado de su frontera se instalara un gobierno izquierdista, ni 
siquiera se esforzó por guardar las apariencias: colocó a Patricia Espinosa en la Secretaría de Relaciones 
Exteriores por un cálculo de cuotas de género y mandó a Washington a Arturo Sarukhán, quien buscaba y busca la 
titularidad de la SRE amparándose en una presunta cercanía estrecha con Calderón, lo que resta poder a la de por 
sí abandonada Espinosa y deja protagonismo y cierto rango de autonomía improductiva al embajador en Estados 
Unidos. 

Pero, más allá de los enredos internos del área específica de la diplomacia mexicana, el jefe formal del gobierno 
mexicano ha mostrado una dependencia real de los dictados de la Casa Blanca, de sus intereses políticos y 
económicos, a la vez que una presuntamente compensatoria postura de fanfarronería provinciana que, 
manteniendo de fondo la condición subordinada al poder gringo, gusta de fabricarse apariencias retadoras como el 
discurso pronunciado semanas atrás ante el Poder Legislativo estadunidense, en una especie de embriaguez 
oratoria que le cosecha aplausos en lo inmediato –de ninguna manera sinceros, más bien al estilo de quien empuja 
a otro a comer lumbre– pero graves consecuencias para el interés específico de los indocumentados mexicanos, 
que quedaron peor después de las altisonancias discursivas calderónicas, expuestos a la revancha republicana 
implacable, dañados por la ley Arizona hasta ahora no sólo intocada sino en vías de reproducción en otros estados 
de ese país, y convertidos en pieza de caza de la xenofobia gringa reavivada. 

El personaje que hoy disfrutará en vivo del partido inaugural del torneo planetario de balompié no tiene fuerza, 
respeto ni proyecto en Estados Unidos, donde solamente se le considera el ejecutor sangriento de las políticas de 
reacomodo del narcotráfico y el gerente de operaciones del proyecto de expansión de la frontera estadunidense 
hasta el sur del propio México. Calderón ha aceptado el papel mendicante y abdicante que la Iniciativa Mérida 
asigna a sus socios similares, como sucede en Colombia, y en aras de esa compra con dinero ha permitido que los 
sistemas policiacos y de inteligencia de Estados Unidos se instalen sin problema en México, donde el embajador 
Carlos Pascual interviene directamente en asuntos políticos nacionales y opina públicamente sin pudor alguno 
sobre temas propios de los mexicanos. 

Por todo ello es que Calderón no puede más que cumplir con representaciones escénicas de enojos de saliva frente 
a las agresiones criminales de agentes estadunidenses contra mexicanos. No hay gobierno ni diplomacia que 
defiendan a los mexicanos, y de ello el poder estadunidense naturalmente se aprovecha, declarando armas 
mortales a las piedras que contra sus policías se lancen, arguyendo que la muerte de un adolescente en Ciudad 
Juárez fue causada por su falta de respeto a las autoridades y hablando claramente algunos de los miembros de la 
Patrulla Fronteriza de que le asiste a Estados Unidos el derecho a enfrentar con las armas cualquier amenaza, 
incluso si ésta se localizara en territorio mexicano (una unión de oficiales de la Patrulla Fronteriza tiene en Twitter 
la cuenta @BPUnion en la que se pueden leer los razonamientos discriminatorios y ofensivos con que justifican la 
agresión. En uno de ellos dicen que los traficantes mexicanos a los que se enfrentan no son muy brillantes, 
darwinismo en acción. Ese comentario fue retirado de la cuenta, pero en www.twitpic.com/1vlwce puede verse). 
Pero nada es más importante hoy para Calderón que... ¡gooooool! 
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Astillas 

En su condición de militante perredista, Alejandro Rojas Díaz Durán ha hecho llegar a Jesús Ortega una carta para 
dejar constancia de su absoluto desacuerdo con las alianzas PRD-PAN y llamarlo a cancelarlas. ¿Cómo somos 
aliados de quienes avalaron el fraude en la elección presidencial de 2006? ¿O ya no tenemos memoria o perdimos 
la dignidad y los principios?, pregunta el secretario de Turismo del gobierno que encabeza Marcelo Ebrard, quien 
ha asistido a actos de esas alianzas para expresar apoyo. Estamos a punto de rectificar (...) de otra suerte, los 
únicos beneficiarios serán el PRI y la coalición de intereses que hoy gobiernan en contra de las causas y principios 
de la República, por lo que espero al menos una reflexión y discusión seria sobre este tema en los órganos 
correspondientes de nuestro partido... Y, mientras hay heridos en Cananea, la PGR desmiente a la Marina respecto 
a presuntos explosivos encontrados en el DF, en Hidalgo el gobierno estatal denuncia que Pemex le quiere hacer 
de pleito ratero lo de la refinería, y el derrame petrolero se encamina a México tal como todo mundo suponía pero 
el calderonismo lo negaba, ¡feliz fin de semana, con López Obrador ya montado en el cuaco de campaña luego de 
la presentación de un libro ayer en el teatro Metropólitan! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://www.twitter.com/julioastillero 

 
 

Dinero 

¿Iniciativa México o Iniciativa Televisa? 

A pesar de la crisis sube el número de millonarios 

Quiebras bancarias y familiares 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

A todas horas vemos en los canales de Televisa los espots relativos a la Iniciativa México, movimiento que nos 
invita a cambiar el país, pasando del sí se puede al ya se pudo, según dice con entusiasmo desbordante El Vasco 
Aguirre. Sin embargo, no se ve que cambien los promotores del cambio. Pocas horas después de que lanzó su 
promoción, junto con algunas organizaciones y personajes, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes –a 
cargo de Juan Molinar, el señalado por la Suprema Corte como uno de los presuntos responsables del incendio en 
la guardería ABC– dictó un fallo en favor de un grupo empresarial privado que lidera Televisa, asignándole por 20 
años prorrogables el derecho al uso y la comercialización de un bien público: dos fibras ópticas oscuras de la 
Comisión Federal de Electricidad. Fue una competencia con un solo competidor. Había otro, Grupo Salinas, pero 
le pusieron tarjeta roja antes de la final. Televisa aparece bajo el nombre de una de sus empresas, Editora Factum, 
y lleva de la mano al Grupo de Telecomunicaciones Mexicanas, controlado por la firma española Telefónica-
Movistar, y Megacable. Pagarán poco más de 883 millones de pesos al gobierno mexicano. Se llevaron las tres 
rutas: Pacífico, Centro y Golfo, que se suponía iban a ser asignadas a diferentes compañías para estimular la 
competencia. Lo que sigue ahora es que Televisa gane también una licitación para el uso de algunas frecuencias 
del espectro radioeléctrico; ahí lleva como socio a Nextel. Casi se da como hecho que ganará; el calderonismo está 
volcado a allanarle el camino para que se convierta –ya lo es– en un gigante de las comunicaciones. Es el pago a 
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muchos servicios. Todo eso es Iniciativa Televisa. ¿Y su creación, la Iniciativa México? Ya comienza a comentarse 
en algunos medios que es la plataforma que servirá de lanzamiento a su candidato a la Presidencia de la 
República. Ustedes saben quién es: aparece diario en la pantalla en horario AAA. ¿Será éste el país del cambio del 
cual habla El Vasco Aguirre o seguimos igual que siempre? 

¿Cuál crisis? 

A pesar de la crisis de la que no acaban de salir Europa y Estados Unidos, el número de millonarios en el mundo 
creció en 2009, de acuerdo con un estudio de la firma Boston Consulting Group. Hay 11.2 millones de personas en 
el mundo con una fortuna mayor a un millón de dólares (13 millones de pesos). El fenómeno se debe, entre otros 
factores, a que volvieron las vacas gordas a las bolsas de valores. La riqueza de este grupo de afortunados se vio 
afectada por la crisis de 2008, pero se recuperó en 2009. Su patrimonio global se calcula en 111.5 millones de 
millones de dólares. Estados Unidos registró el mayor avance. América Latina se ubicó en segundo lugar. México 
tiene al más rico del mundo, Carlos Slim. La concentración de la riqueza está causando en Estados Unidos que 
crezca la desigualdad. Igual que entre nosotros. 

Ley de quiebras 

El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, anuncia que están dando el toque final a una nueva ley de quiebras 
bancarias. Habló en un foro organizado por el IPAB, antes Fobaproa, el que asumió las pérdidas de los banqueros 
privados en la crisis zedillista. El proyecto tendrá que prevenir que no vuelva a suceder, de otro modo no servirá de 
mucho. A esta iniciativa debería seguir otra: una que permita a las familias declararse en quiebra, como sucede en 
otros países, con el fin de poner a salvo su patrimonio de sus nada piadosos acreedores. 

@Vox Populi 

Asunto: cambió deuda de udis a pesos 

Hace dos años te escribí para comentar que había comprado una casa para pagar en udis. Durante cuatro años 
pagué mensualmente una media de 6 mil 500 pesos; resulta que hasta el viernes pasado debía 580 mil pesos, 
cuando la casa me costó 550 mil. Me sugeriste que buscara cambiar a pesos mi deuda. Hace unas semanas 
informaste en tu columna sobre una hipoteca accesible de Santander. La contraté. El viernes pasado firmé las 
escrituras ante un notario y el lunes por la mañana se liquidó a Metrofinanciera el costo total de la casa. Espero 
ahora que no me corran (toco madera) de la Universidad de Guadalajara, donde trabajo como profesor-
investigador. Te agradezco tu orientación. 

Servando Carvajal/Zapopan, Jalisco 

R: No veo por qué la universidad deba prescindir de los servicios de una persona inteligente como tú. Vive feliz en 
tu casa. 

Asunto: bombas yucatecas 

No sabes cómo disfruté el nuevo capítulo del Superagente 86 en la colonia Roma. 
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Alejandro Rivera/San Miguel de Allende 

R: Esta vez los supuestos explosivos no servirían ni para fabricar bombas yucatecas. Sin embargo, no me causa risa 
el suceso. En otras partes del país las cosas están que arden. 

Asunto: negligencia de IMSS 

Mi padre quiere retirar su dinero de su cuenta del SAR en Principal Afore. Él se jubiló hace tres años y ahora que 
está enfermo quiere contar con recursos adicionales. En su estado de cuenta aparece un total de 17 mil 187 pesos, 
del cual 11 mil 926 son de ahorro para el retiro y 5 mil 188 de ahorro para vivienda. El martes pasado acudió a las 
oficinas de la afore y le dijeron que el IMSS todavía no manda el aviso de que ya es jubilado (¡qué eficiencia!) y que 
en cuando el instituto mande tal aviso le entregarán la cuantiosa suma de 4 mil 500 pesos, aproximadamente, 
pues el resto lo tomará el Seguro Social para seguir pagando su pensión de un salario mínimo mensual. ¿Es esto 
procedente y legal? 

O.M.V./DF 

R: Justo no es, pero procedente y legal tal vez sí. Tu papá es otra víctima de la privatización y desamantelamiento 
del sistema de pensiones orquestado por PRI y PAN. Pide una revisión, tanto al IMSS como a la afore en cuestión. 

(Los textos completos aparecen en el foro.) 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://elforomexico.com 

 
 
 

El lugar de la izquierda 
ÓSCAR GONZÁLEZ* 

Como los procesos de construcción de memoria y de formación de conciencia política e histórica son más lentos y 
de mayor espesor que la evolución de cada coyuntura, es todavía una incógnita el efecto y la magnitud que tendrán 
en el mediano plazo la enorme adhesión y amplio protagonismo popular que acompañó la celebración del 
bicentenario de la Revolución de Mayo. 

Sin embargo, no hace falta ser demasiado perspicaz para detectar en ese episodio un cambio notorio del humor 
social vigente hasta esos festejos en que la multitud se apropió del espacio público para expresarse libremente. 

¿Será que la evocación de hechos sucedidos hace dos siglos, un relato más ligado a lo emotivo que al registro 
intelectual de aquel entresijo histórico, pueda tener la virtualidad de actuar como disparador para el inicio de una 
recomposición positiva de las convicciones colectivas? ¿Este episodio es un parteaguas en detrimento del hasta 
ahora resistente individualismo, que afecta sobre todo a los sectores medios de la sociedad todavía anclados en la 
matriz neoliberal de las últimas décadas? 
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Si así fuera, estaríamos ante una reconfiguración sociocultural que se asimilaría a los procesos que se viven en 
varios países de la región, donde nuevas fuerzas pujan por un mejoramiento sustancial de las condiciones de vida y 
de trabajo de los pueblos, vía medidas de redistribución del ingreso, nuevos derechos sociales y desapego de 
recetas inducidas desde afuera para abordar los propios problemas. 

Cuando desde estas latitudes se observa el curso europeo de la crisis mundial y cómo el capitalismo global le 
impone a Grecia, España, Portugal e Irlanda las mismas medidas que los argentinos ya experimentamos en carne 
propia, esa analogía nos lleva a constatar cómo los viejos paradigmas de la izquierda europea se deslegitiman al 
aplicar el manual fondomonetarista, más preocupado en salvar bancos que en preservar las condiciones de vida de 
los pueblos. Lastima constatar que el primer ministro griego, George Papandreu, como su par de España, José 
Luis Rodríguez Zapatero, ambos socialistas, se vean conminados a acatar las durísimas medidas de ajuste que les 
impone la Unión Europea, que afectan gravemente salarios, jubilaciones, consumo y empleo. 

Así, la izquierda europea realmente existente muestra su fragilidad y virtual renuncia a ser alternativa frente al 
agresivo modelo financiero, que tras llevar al mundo a una de las peores crisis de su historia, ahora pretende 
resolverla a costa de los trabajadores, los pequeños ahorristas y los productores. Esa realidad contrasta con la de 
varios países de nuestro subcontinente, lo que nos permite reexaminar las viejas categorías políticas que se 
pretenden aplicar al sur del Río Bravo. Mientras la socialdemocracia europea, pese a una tradición abonada por 
memorables jornadas de lucha, desiste de toda pretensión de ponerle límites a la voracidad del capital financiero, 
aquí se vive un proceso de creciente independencia y de recuperación de autonomía nacional donde la izquierda 
encuentra su lugar y su destino. 

Los académicos de los países centrales, a falta de nuevas denominaciones, le atribuyen a estos procesos un signo 
populista o nacionalista, categorías ambas insuficientes, tanto como la identificación europea de la 
socialdemocracia con la única izquierda posible. Al margen de las particularidades de cada gestión progresista 
latinoamericana, no cabe duda que del conjunto surge un rasgo común –que algunos llaman socialismo del siglo 
XXI y otros proceso de segunda emancipación– que, con sus fortalezas y debilidades, parte básicamente de no 
aceptar pasivamente las condiciones que el capital financiero impone al mundo frente a la crisis de su propio 
modelo. 

Son cambios que alumbran una nueva conciencia social y política en la zona y que se fortalece en la reconstrucción 
de la memoria colectiva. Por eso, la teatralización de dramáticos episodios que se mostró en la celebración del 
Bicentenario tuvo el mérito de fundir la historia con el presente, en una gesta que arranca con los pueblos 
originarios y continúa hasta nuestros días. Si nuestro pasado es la larga lucha por la emancipación nacional y 
social, el presente no es otra cosa que la misma pugna librada en las condiciones de este momento histórico y 
político. Entonces, las condiciones para una reconfiguración de la izquierda, aquí y en el resto de América Latina 
no pueden ser ajenas al desarrollo y profundización de estos procesos y a la cotidiana batalla de pueblos y 
gobiernos por una más justa distribución de la riqueza, la inclusión social, la soberanía nacional y la autonomía 
regional. 

* Secretario de Relaciones Parlamentarias del gobierno de Argentina. Publicado por la agencia de noticias Télam el 
viernes 4 de junio. 

http://saludyrs.blogspot.com - http://igualdad-ps.blogspot.com 
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Los derechos humanos según Gómez Mont 
VÍCTOR M. QUINTANA S. 

Ciudad Juárez es piedra de toque para los funcionarios públicos de todo nivel. El secretario de Gobernación vino a 
esta frontera a evaluar los resultados –casi nulos– del programa Todos somos Juárez a cien días de su arranque y, 
convencido de que la mejor defensa es el ataque, antes de que lo sometieran al fuego cruzado de los 
cuestionamientos, la emprendió contra periodistas, diputados locales y derechohumanistas. 

Entre los temas que confrontan a Gómez Mont con la sociedad civil chihuahuense destaca la desaparición de tres 
jóvenes. El 29 de diciembre de 2009, 10 elementos uniformados del Ejército Mexicano detuvieron sin orden 
judicial a José Ángel Alvarado Herrera, Nitza Paola Alvarado Espinoza y Rocío Irene Alvarado Reyes en el ejido 
Benito Juárez del municipio de Buenaventura, Chihuahua. Cuando se le trata el asunto, Gómez Mont ha defendido 
al Ejército y el fuero militar, al tiempo que acusa a las organizaciones de derechos humanos de exageradas y 
generalizadoras en sus denuncias a los militares. 

A pesar de que la Sedena y Gómez Mont niegan que elementos militares hayan participado en el operativo, la Red 
de Defensoras y Defensores de Derechos Humanos de Chihuahua ha presentado pruebas contundentes que 
involucran a miembros del Ejército en la desaparición forzada de los jóvenes: el propio Ejército puso a disposición 
de la Agencia Estatal de Investigaciones la camioneta en la que viajaban Nitza y José Ángel al momento de su 
detención. Además, dos agentes del Ministerio Público –uno de apellido Leyva y otro de apellido Enríquez 
Duarte– informaron a la familia de los jóvenes que éstos permanecían detenidos en el 35 Batallón de Infantería, 
en Nuevo Casas Grandes. Más todavía: la Procuraduría General de la República (PGR) declinó la competencia del 
caso a favor de la Procuraduría Militar, lo cual constata que presume que elementos del Ejército estuvieron 
involucrados en los hechos. 

Por su parte, la Procuraduría General de Justicia del Estado de Chihuahua ha minimizado la gravedad de la 
desaparición forzada de los muchachos al reclasificar la denuncia como una serie de hechos dentro de la Unidad 
de Investigaciones Especiales de Personas Ausentes y Extraviadas, la cual no investiga delitos. 

Todos los intentos de la Red de Defensoras y Defensores de los Derechos Humanos por obtener copia del 
expediente PGR/CHIH/JUA/27/2010-VII-A en la PGR han sido vanos. Sin embargo, un órgano de esta misma 
procuraduría, la Fiscalía Especial para Delitos de Violencia contra las Mujeres y la Trata de Personas 
(FEVIMTRA), informó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos que abrió la averiguación previa 
AP.PGR/FEVIMTRA/TRA/009/2010. 

Hasta ahora las tres personas permanecen de-saparecidas y sus familiares han sido hostigados continuamente por 
elementos del Ejército Mexicano. Gómez Mont alega que su dependencia ha atendido el caso: los familiares de los 
Alvarado y los representantes de la Red de Defensoras y Defensores fueron citados el 19 de mayo por la Unidad 
para la Promoción y Defensa de los Derechos Humanos, de la Secretaría de Gobernación a una reunión en Ciudad 
Juárez. Ahí se les informó que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, dadas las pruebas ofrecidas por 
los familiares y la red, presentó de oficio solicitud de medidas provisionales a la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH) a favor de Nitza Paola, Rocío Irene y José Ángel y que dicha corte solicitó información al Estado 
mexicano sobre la situación de estas personas. 
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Después de dos horas de trabajo quedó claro que ninguna autoridad ha realizado investigaciones ni acciones 
efectivas para presentar con vida a los jóvenes. Al finalizar la reunión, con excepción de la Sedena, tanto la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos como la estatal, y todos los representantes de las restantes 
dependencias de gobierno, incluso la de Gobernación, habían abandonado el edificio sin revisar la minuta y, por 
supuesto, sin firmarla. Así el Estado mexicano incumplió el mandato de la CIDH. 

Ante la nula actuación del Estado mexicano, el 4 de junio del 2010, el presidente y el secretario de la CIDH 
comunicaron a las y los defensores de derechos humanos, representantes de las víctimas que se otorgan medidas 
provisionales por parte de este organismo internacional. Puras vergüenzas…. 

No basta, pues, que Gómez Mont renuncie al PAN para desempeñarse bien como constructor de los consensos que 
el país necesita. Ha de renunciar, sobre todo, a su actitud centralista, regañona, acusadora de los medios de 
comunicación y despreciativa de las organizaciones de derechos humanos, por más que se diga experto en la 
materia. De lo contrario, sería mejor que cambiara de giro. No le vendría mal ser el primer titular de la comisión 
nacional de defensa del fuero militar. 
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Se dan aumento Ediles de Naucalpan para pagar vehículos

Disfraza Alcaldía
regalo de autos

Confunden cera
con explosivos

Genera SAT dudas
con factura digital

d Incremento iguala 
al pago mensual 
de las unidades; valida 
tesorero operación

Claudio Barrera

NAUCALPAN.- Los Ediles de 
Naucalpan decidieron otorgarse 
un aumento para pagar el regalo 
que se dieron.

Para que los 22 miembros de 
la Alcaldía estrenaran auto, ellos 
mismos determinaron aumentar-
se el sueldo en 10 mil pesos men-
suales cada uno, misma cantidad 
que se les descontará de nómina 
para liquidar el arrendamiento 
de la unidad.

Así, la entrega de vehículos 
representa prácticamente un re-
galo de la Administración para 
los síndicos y regidores, quienes 
seguirán percibiendo lo que ya 
cobraban.

En entrevista con REFOR-
MA, el tesorero municipal, Ro-
berto Soto, refirió que esta ope-
ración es legal y que, si se hubiera 
hecho de otra manera, el ayunta-
miento podría haber incurrido en 
una irregularidad.

Explicó que, para concretar 
esta operación, se hizo una mo-
dificación en el contrato de tra-
bajo de cada funcionario bene-
ficiado, por lo que se anexó una 
carta administrativa en la que el 
ayuntamiento informa que se da-
rá un incremento a partir de ma-
yo que, a su vez, se utilizará para 
este arrendamiento.

El contrato fue firmado con 
la arrendadora Afirme y vence en 
diciembre de 2012. Es decir, serán 
31 mensualidades. En ese lapso, 
cada integrante del Cabildo reci-
birá y “pagará” 310 mil pesos por 
su auto. En total, el ayuntamien-
to pagará al final del contrato más 
de 6.8 millones de pesos.

Al término de las mensuali-
dades, los regidores que hayan 
elegido vehículos con costo su-
perior a los autorizados podrán 
quedarse con la unidad siempre y 
cuando paguen la diferencia.

Entre ellos están el síndico 
priista Cuitláhuac Anda, quien 
eligió una Mitsubishi Montero 
Sport, con un valor comercial de 
438 mil pesos, y la panista Anto-
nieta Becerril, quien recibió un 
Audi A4, que cuesta alrededor de 
450 mil pesos.

“Legalmente, tenemos que re-
conocer que hay un incremen-
to (de sueldo). Eso es lo correcto. 
Nos podrían demandar, y Conci-
liación y Arbitraje les daría la ra-
zón”, dijo Soto.

El tesorero indicó que el au-
mento se aplicó en una prestación 
denominada “herramienta de tra-
bajo”, y los recursos serán etique-
tados para este fin, por lo que el 
dinero nunca se entregará direc-
tamente a los regidores.

La compra de autos se pro-
gramó desde diciembre y se in-
cluyó en el Presupuesto de Egre-
sos, cuando el Cabildo aprobó por 
mayoría un paquete de arrenda-
miento de máximo 300 millones 
de pesos para cámaras de vigilan-
cia, camiones de basura y de vol-
teo y 39 mil luminarias.

De todo este paquete, el ayun-
tamiento sólo ha concretado la 
compra de los autos para los re-
gidores y las lámparas.

BALAzOs EN UABJO
OAXACA. Estudiantes de la Facultad 
de Derecho de la Universidad 
Autónoma Benito Juárez de Oaxaca 
(UABJO) se enfrentaron a golpes, 
pedradas y balazos por el control de 
instalaciones universitarias. Durante 
el choque, un desconocido disparó 
directamente sobre la reportera Ixtli 
Martínez, hiriéndola en una pierna.

ESTADOS 18

Defiende a asesino
gremio de la Border

d Cuestionan expertos
que no se hayan
emitido reglas
de operación

Laura Carrillo y Arturo Rivero

A partir de 2011, las facturas lle-
nadas a mano deberán ser susti-
tuidas por comprobantes fiscales 
digitales (CFD), pero el SAT aún 
no emite las reglas para que los 
contribuyentes sepan cómo fun-
cionará este mecanismo.

A menos de siete meses de 

que la emisión de facturas elec-
trónicas sea obligatoria –cuando 
se trate de montos superiores a 2 
mil pesos–, fiscalistas cuestiona-
ron que el Sistema de Administra-
ción Tributaria (SAT) no haya pu-
blicado las reglas de operación.

El Código Fiscal 2010 esta-
blece que los contribuyentes de-
berán dar facturas mediante un 
CFD a través de la página del SAT, 
para lo que se requiere cumplir 
con una serie de requisitos, entre 
ellos, tramitar un certificado de 
sello digital único.

Juan Manuel Franco, socio 
del área de impuestos de Howarth 
Castillo Miranda, resaltó que los 
causantes deberán validar sus fac-
turas con el SAT, es decir, integrar 

el sello digital y autentificarlo.
El SAT aún no tiene fecha de 

publicación de esas reglas, que 
deberán precisar también cómo 
recibirá los CFD y cómo partici-
parán proveedores externos de 
sellos digitales.

Jesús Alvarado, socio de prác-
tica fiscal de Baker&McKenzie, 
advirtió que la factura digital obli-
gará a contribuyentes que no es-
tán familiarizados con sistemas 
de cómputo –como mecánicos y 
plomeros– a usar uno.

Penélope Castro, asesora fis-
cal, anticipó más dificultades por-
que, de no cumplir con esas obli-
gaciones, los causantes se harán 
acreedores a una multa de hasta 
30 mil pesos.

Pedro Briones 
Corresponsal

EL PASO, Texas.- El sindicato de 
agentes de la Patrulla Fronteriza 
defendió ayer al oficial que asesi-
nó a un niño mexicano en terri-
torio nacional.

La agrupación aseguró que el 
agente disparó porque las piedras 
que le lanzaron también pudieron 
haberlo dejado sin vida.

“Los agentes no están capa-
citados ni se les paga para resis-
tir ataques violentos sin la habi-
lidad de defenderse a sí mismos”, 
estableció en un comunicado el 
sindicato.

“Las piedras son armas y 
constituyen una fuerza letal (...) 
Ningún agente desea tener que 
dispararle a otro ser humano, pe-
ro, cuando un agente es atacado y 
teme por su vida, entonces se ve 

obligado a hacerlo”, indica.
Agrega que el Gobierno de 

México ha armado su teatro usual 
al lanzar acusaciones infundadas 
contra los agentes de la Patrulla 
Fronteriza, alegar racismo y pin-
tar al criminal fallecido como un 
niño inocente que nunca había 
hecho nada malo en su vida.

Luis Brito

Lo que parecía ser un decomiso, 
en la Colonia Roma, de explosi-
vos suficientes para volar un edi-
ficio terminó en sustancias para 
elaborar cosméticos y velas.

“El dictamen oficial es que las 
sustancias químicas, como son 
glicerina, ácido nítrico y parafi-
na, encontradas dentro del lugar 
no corresponden con ningún ti-

po de material explosivo. Es el 
dictamen pericial”, dijo ayer Ma-
ricela Morales, titular de la SIE-
DO, de la PGR.

El miércoles, la Marina ha-
bía informado en un comunicado 
que “el material explosivo asegu-
rado es de fácil maleabilidad, uti-
lizado en tareas de demolición de-
bido a su facilidad para ser adap-
tado a cualquier forma, el cual se 
puede aplicar directamente en es-
tructuras”.

d Delfino Castillo, regidor del 
PT, recibió una camioneta Ford 
Escape Limited, de $372 mil.

d Ma. Antonieta Becerril, regidora 
de AN, recibió un Audi A4, con un 
valor cercano a los $450 mil.

d Carlos García, regidor del PRI, 
recibió una camioneta Dodge 
Journey, de $389 mil.
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Dejan al SME 
sin líder
Un tribunal negó 
un amparo a Martín 
Esparza y dejó sin líder 
al sindicato porque su 
reelección fue un fraude.
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CULTURA

Jorge Volpi 
se confiesa
El escritor mexicano, 
galardonado ayer en 
Chile, se dice escéptico 
ante la literatura 
latinoamericana.
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¿Quién va a ganar el Mundial?

NOtA: sólo se incluyen los de mayor porcentaje. MetOdOlOgíA: encuesta telefónica 
nacional realizada el 7 de junio a 410 aficionados mayores de 16 años

22% 20 14 6 6

GENTE!
Shakira, con una falda inspirada en estilos africanos, causó furor 

al cerrar el espectáculo previo al Mundial, en el que también 
participaron Juanes, Alicia Keys y Black eyed Peas, entre otros.

sudáfrica2010

sale Tri a romper tabú

Brasil México españa Alemania Argentina

Si MéXiCO gANA... 
d �estará como si hubiera me-

tido gol: muy satisfecho.
d �Con la familia, todo será ar-

monía... y calor: su libido 
aumentará.
d �gastará más. invitará  

la comida a sus amigos.
d �No le importarán la conta-

minación ni la inseguridad.

Luis HomeRo 
eCHeveRRíA / enviado

JOHANNeSBURgO.- el 
tricolor afronta hoy su 
primer desafío de Su-

dáfrica 2010: vencer su his-
toria en partidos inaugurales 
y ante el país anfitrión.

México se ha enfrentado 
tres veces al país sede, y las 
tres las ha perdido sin ano-
tar. en Brasil 50, cayó 4-0; 
en Suecia 58, perdió 3-0, y, 

en inglaterra 66, fue derro-
tado 2-0.

Además, en las cuatro ve-
ces que le ha tocado abrir un 
Mundial, el tri ha sacado tres 
derrotas y un empate.

igualmente, cuando un 
anfitrión inaugura un Mun-
dial, nunca pierde (cinco 
triunfos y dos empates).

A partir de las 9:00 ho-
ras, la Selección enfrenta a 
Sudáfrica en el estadio Soc-
cer City con 15 mil mexica-
nos presentes.

El humor del aficionado hoy, según psicólogos:
Y Si PieRde...
d �tendrá coraje: echará 

pestes del tri y de todo.
d �Que se agarre su pareja 

porque estará como agua 
para chocolate.
d �en el trabajo –y eso, si va–, 

será el de la cara larga.
d �tendrá una perspectiva 

más difícil de la vida.

gol por gol CulTurA
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Exige PRI a IFE retirar dos spots 
 
Viola ley el Gobierno federal, dicen. Critican promoción de obras públicas en Puebla y Tlaxcala, 
donde habrá elecciones 
Guadalupe Irízar 
 
(11 junio 2010).- El PRI exigió ayer al Instituto Federal Electoral (IFE) suspender la transmisión por radio y 
televisión de dos spots del Gobierno federal en los que se promueve obra pública y su política de empleo. A través 
de un documento, el tricolor sostiene que la Administración del Presidente Felipe Calderón viola la ley con 
publicidad sobre la construcción de hospitales en Puebla y Tlaxcala, entidades donde habrá elecciones el 4 de julio. 
Señala el desacato de las medidas cautelares, ratificadas por el Consejo General del IFE el viernes pasado, que 
prohiben spots que promuevan obra pública en canales de televisión de cobertura nacional y que impacten en 
entidades donde haya procesos electorales. 
 
"Esta autoridad, de manera congruente debe considerar que los denunciados mantienen el ánimo de violar la 
Constitución y la Ley, por lo siguiente: tanto el titular del Poder Ejecutivo como la Dirección General de Radio, 
Televisión y Cinematografía de la Secretaría de Gobernación conocían de la limitante para difundir spots en las 
elecciones locales y aun así lo hicieron. Se produjo un daño irreparable a los demás actores políticos", argumenta 
el tricolor. La queja, recibida el miércoles pasado por el IFE, precisa que los promocionales del Gobierno panista 
violan el Artículo 41 constitucional. "Durante los meses de mayo y junio del presente año, el Gobierno federal 
realiza, en periodo prohibido, transmisiones de propaganda a través de la radio y televisión, tanto abierta como 
restringida, la cual hace referencia a la inversión realizada en la construcción de hospitales en diversas entidades 
federativas (y) a la creación de empleos", detalla el recurso, suscrito por representante del tricolor ante el 
organismo electoral, Sebastián Lerdo de Tejada. 
 
  
Primera queja, primera 
  
El IFE sancionó a las televisoras que no bloquearon la señal y exoneró al Gobierno porque, argumentó, acreditó 
que sí ordenó el bloqueo de la publicidad. 
 
El tricolor impugnó la exoneración de la Administración del Presidente Calderón ante el Tribunal Electoral. 
 
  
  
  
Impugnados 
  
El PRI demandó el retiro de mensajes transmitidos por radio y televisión que promueven obras y programas del 
Gobierno federal. El pasado 17 de mayo, el PRI presentó ante el IFE una primera queja, en la que señalan al 
Presidente Calderón como responsable de la propaganda gubernamental violatoria de la legislación. 
 
· Construcción de hospitales en Puebla y Tlaxcala, donde habrá elecciones el 4 de julio.  
· "En lo que va del año, llevamos 381 mil 900 nuevos empleos". 
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...y PAN acusa a Baños, Gómez y Andrade 
Carole Simonnet 
 
(11 junio 2010).- El director jurídico del PAN, Guillermo Bustamante, acusó a los consejeros electorales Marco 
Antonio Baños, Marco Antonio Gómez y Virgilio Andrade de servir los intereses del PRI. "Dudamos 
profundamente de su independencia, imparcialidad y objetividad dado que los últimos criterios emitidos 
demuestran un interés exacerbado por favorecer al PRI y asimismo manifiestan un ejercicio excesivo de sus 
facultades", dijo. Calificó como un "despropósito" la decisión de la Comisión de Quejas del IFE pedir que se baje la 
publicidad del Gobierno federal en todo el País. 
 
"Es un un exceso porque los tiempos fiscales y los tiempos oficiales son una obligación legal, a la cual tiene 
derecho el Gobierno federal y que, evidentemente, una instrucción de una comisión no puede suspender la 
aplicación de la ley", argumentó el jurídico del blanquiazul sobre la exigencia que hizo el PRI al IFE de retirar 
spots que promueven programas del Gobierno federal. El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 
Heriberto Félix, negó que haya uso electoral de los programas sociales del Gobierno federal, como lo señaló el 
senador priista Manlio Fabio Beltrones. "Quien conozca de algún delito electoral que lo denuncie. No se vale litigar 
en los medios y que se convierta en instrumento de política electoral", enfatizó Félix. 
 
 
 

Un Vistazo 
(11 junio 2010) 
 

 Apoya Buganza a Duarte con espectaculares 
  
Boca del Río.- El ex panista Gerardo Buganza colocó espectaculares en apoyo al aspirante del PRI a la Gubernatura 
de Veracruz, Javier Duarte. La propaganda a favor del priista retomó los lemas de campaña del candidato del PAN 
a la Gubernatura de Veracruz, Miguel Ángel Yunes. El hijo de éste, Miguel Ángel Yunes Márquez, es el actual 
Alcalde panista de Boca del Río. 
 
Staff 
  
   
  

Elogia Moreira reforma 
  
Monterrey.- El Gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, defendió ayer la reforma electoral que permite las 
candidaturas independientes. "Votaron a favor diputados del PAN, del PRD y del PRI", justificó. 
 
José García 
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Acusan a CEE en Sinaloa 
  
Culiacán.- Llamadas telefónicas divulgadas por internet denuncian presuntos vínculos de la presidenta del 
Consejo Estatal Electoral (CEE), Juliana Araujo, con el Gobierno de Sinaloa y el PRI. Araujo habla con Mayra 
Peñuelas, secretaria particular del Gobernador Jesús Aguilar, y el líder priista Cenovio Ruiz. 
 
Édgar Sánchez 
  
 
 
 
 
 

Un Vistazo 
(11 junio 2010) 
 

Regala Madero playeras e invita a la Torre Azul 
  
 México.- La euforia por el Mundial de Futbol llegó al Senado. El coordinador de la bancada panista, Gustavo 
Madero, regaló ayer decenas de playeras del Tri en la sala de prensa de la Cámara alta. Convocó a los senadores de 
su fracción y a trabajadores administrativos a disfrutar hoy el partido de México contra Sudáfrica en la Torre Azul. 
 
Claudia Guerrero 
  
  
 
  

 Paga candidato priista viaje y boleto al Mundial  
  
  
Durango.- Dos jóvenes obtuvieron un viaje a Sudáfrica para disfrutar hoy el partido México-Sudáfrica, a través de 
un concurso de tiro de penales patrocinado por el candidato del PRI a Gobernador de Durango, Jorge Herrera. En 
la competencia, que ganaron César Lara y Carolina Villa, participaron 2 mil parejas de 18 municipios 
duranguenses. 
 
Emmanuel Salazar 
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Decretan en Hidalgo día de asueto por el Tri 
 
SUDÁFRICA 2010. Suspenden clases en escuelas del estado; ofrece Osorio desayuno y rifas a 
burócratas 
Verónica Jiménez 
(11 junio 2010).- Corresponsal 
  
PACHUCA, Hgo.- El Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio, decretó la suspensión de clases en escuelas de 
preescolar, primaria y secundaria de todo el estado, para que los niños disfruten con sus padres el juego de México 
contra Sudáfrica.Además, invitó a los burócratas a ver el partido del Tri en el Lienzo Charro de Pachuca, donde se 
instalaron grandes pantallas de "exquisita nitidez". A 24 días de los comicios para elegir Gobernador, Osorio 
Chong prometió a los burócratas pasar un "momento muy padre" con desayuno y rifa de balones y playeras. Ante 
cientos de empleados del Gobierno estatal, Osorio Chong hizo alusión al viaje del Presidente Felipe Calderón a la 
inauguración del Mundial. 
 
"Si hay alguien que, incluso, se fue hasta Sudáfrica a verlo, ¿no?. Entonces, por qué no los hidalguenses podemos 
verlo con nuestras familias en nuestros hogares. "Lo digo con mucha responsabilidad. Claro que hay que estar con 
nuestra Selección. Si él se puso la verde, yo me puse la roja", dijo entre aplausos y carcajadas de los trabajadores 
del Gobierno hidalguense. Con pantalón de mezclilla y una playera roja con la "H" -el logotipo de su 
Administración- bordada, Osorio Chong habló sobre el reto que tiene la Selección Nacional en Sudáfrica. "Estoy 
seguro que vamos a traer buenos resultados y todos debemos apoyar a nuestra selección. Por eso pondremos 
pantallas de exquisita nitidez para que podamos ver ese partido", abundó. 
 
Aunque admitió que la suspensión de clases en todo el estado podría ser tachada de populista, enfatizó que la 
decisión ya estaba tomada. Sobre la jornada laboral de este viernes, dijo que al final de partido lo decidirían entre 
todos según el resultado del partido. "Como nos vaya, lo platicamos", expuso a los trabajadores al servicio del 
esttado. Si México gana, añadió, regresan todos y con muchos ánimos se reincorporan a trabajar; pero si pierde, 
garantieo, entonces, no vuleven a sus oficinas. La dirección de la escuela secundaria Jaime Torres Bodet hizo 
extensiva la invitación a alumnos y padres de familia para asistir al Lienzo Charro. "Por tal motivo, su hijo (a) 
alumno de esta escuela deberá presentarse en la explanada de las instalaciones de la feria a la hora mencionada y 
con el uniforme deportivo. Al término del evento los alumnos podrán retirarse a sus casas. Es importante 
mencionar que se pasará lista", dice el aviso enviado a los padres de familia. 
  
La cita y el lonche 
  
Los burócratas y aficionados fueron citados a las 8:00 horas en el Lienzo Charro para recibir su lonche y participar 
en la rifa de balones y playeras. Xóchitl Gálvez, aspirante de la Alianza Hidalgo nos Une, verá el partido en la 
ciudad de Tulancingo, acompañada por el ex jugador Carlos Hermosillo y sus simpatizantes. 
   
GUADALAJARA. La afición tapatía podrá echar porras al 'Chicharito' frente a la megapantalla de la Plaza de la 
Liberación. 
 
TOLUCA. La Alameda de la capital choricera ofrece transmisión con sombra. 
 
CUERNAVACA. La pasión manda en la capital de Morelos. 
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Desahoga Calderón agenda 
 
SUDÁFRICA 2010 
 
(11 junio 2010).- JOHANNESBURGO.- En su gira por Sudáfrica, el Presidente Felipe Calderón sostendrá, a las 
9:30 horas de este viernes -tiempo de Johannesburgo- una reunión con su homólogo Jacob Zuma A las 11:00 
horas tendrá un encuentro informal con Zuma y otros Mandatarios africanos invitados a la inauguración del 
Mundial. 
 
De acuerdo a un comunicado de Los Pinos, a las 14:00 horas, tras disfrutar el espectáculo de la inauguración, 
acompañado por su esposa, Margarita Zavala; la Canciller, Patricia Espinosa, y su secretaria particular, Aitza 
Aguilar; y por el Jefe del Estado Mayor Presidencial, Jesús Castillo Cabrera, Calderón verá el partido entre México 
y Sudáfrica. 
 
El regreso a México del Presidente Calderón y su comitiva está previsto para el mediodía del sábado. 
 
Staff 
 
 
 
 

¿Sabías que...? 
 
(11 junio 2010).- Alrededor de 1.5 millones de mexicanos vive en comunidades localizadas dentro de áreas 
naturales protegidas. 
 
 
 
 

Consideran a homicida como 'un priista más' 
 
Asegura líder tricolor que Jacinto Pineda no pertenece a equipo de campaña de Eviel 
Claudia Guerrero 
 
(11 junio 2010).- Jacinto Pineda Casimiro, alias "El diablo", no forma parte del equipo de campaña de Eviel 
Pérez, candidato del PRI al Gobierno de Oaxaca, y sólo se sumó al un acto de apoyo al contendiente como "un 
priista más". Así lo señaló ayer Carlos Jiménez Macías, delegado de la dirigencia nacional del PRI en esa entidad. 
"Sólo se trató de su presencia en mitin, pero no está vinculado a la campaña de manera formal", manifestó. 
 
REFORMA publicó ayer que Pineda y el diputado Elpidio Concha Arellano acompañaron el miércoles al aspirante 
del tricolor en un mitin, realizado en el municipio de Huautla. Pineda es acusado de asesinar a palos al profesor 
Serafín García en 2004, en el acceso a esa comunidad, mientras que Concha, en la actualidad diputado federal, fue 
identificado como el líder del grupo que atacó y mató al maestro jubilado. 
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Jiménez Macías aseguró ayer que las indagatorias sobre aquellos hechos violentos son responsabilidad de las 
autoridades. Reconoció, no obstante, que la presencia de "El diablo" puede afectar la campaña de Pérez Magaña, a 
quien deslindó de aquellos hechos de violencia, registrados durante la campaña proselitista del hoy Gobernador de 
Oaxaca, Ulises Ruiz. "Cualquier mala compañía puede afectar una campaña, pero los valores del candidato están 
por encima de eso y a veces no se puede evitar que se le acerquen este tipo de gentes", dijo. 
 
Por otro lado, el dirigente nacional priista consideró que, a diferencia de Pérez Magaña, el candidato de la alianza 
opositora, Gabino Cué, se ha rodeado de personajes cuestionados, como Flavio Sosa, dirigente de la APPO, 
organización que encabezó en conflicto social suscitado en 2006, y actual candidato del PT a una diputación 
plurinominal. En un discurso similar al que ha sido utilizado en volantes distribuidos por activistas del 
Revolucionario InstitucionaI, Jiménez Macías aseguró que la cercanía del ex candidato presidencial Andrés 
Manuel López Obrador, también es una mala compañía para el aspirante de la coalición. 
 
"A diferencia de este asunto de Eviel, esta persona sólo se presentó en el mitin, pero en el caso de Gabino Cué, 
tiene abiertamente a su lado a Flavio Sosa, a López Obrador y a personajes como René Bejarano. "Ya se puede ver 
en internet el video en el que le ofreció contratos de obra pública al empresario Carlos Ahumada", agregó. 
  
  
Así lo dijo 
  
"A diferencia de este asunto de Eviel, esta persona sólo se presentó en el mitin, pero en el caso de Gabino Cué tiene 
a su lado a Flavio Sosa y a personajes como René Bejarano". 
 
Carlos Jiménez Macías, Delegado el PRI en Oaxaca 
 
 
 
 
 
 

Presume Murillo ventaja 
 
(11 junio 2010).- AGUASCALIENTES. Jesús Murillo, secretario general del PRI, señaló ayer que no es de 
extrañar la ventaja de su partido rumbo a los comicios del 4 de julio. "Es normal que ante la situación que tiene el 
País, la gente busque la seguridad de alguien que sí sepa Gobernar", dijo el senador en Aguascalientes, donde 
apoyó la campaña del candidato Carlos Lozano. 
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... Y también en Veracruz 
Lev García 
 
(11 junio 2010).- XALAPA.- El PAN denunció una agresión de parte de presuntos integrantes de la banda de 
"Los Zetas" contra integrantes del equipo del candidato a la gubernatura, Miguel Ángel Yunes. "Cerca de las 8:30 
horas en el lobby de un hotel de la ciudad de Coatzacoalcos fueron golpeados dos integrantes del equipo de 
campaña del candidato panista a la gubernatura... por presuntos integrantes de los zetas", señaló en un 
comunicado. Indicó que uno de los agredidos fue el coordinador de avanzada de Yunes, Lorenzo Hermida, a quien 
trasladaron a un hospital. "Sus agresores les dijeron textualmente que se salieran de Veracruz, pues la única 
campaña es la campaña del PRI... y los amenazaron de muerte. Además, se identifican como miembros del grupo 
de los zetas", señala el texto. 
 
 
 
 
 

Buscan tumbar a Borge en QR 
Sergio Caballero y Guadalupe Irízar 
 
(11 junio 2010).- CANCÚN.- Con la resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) en torno a la candidatura de Roberto Borge, el registro del priista quedó "sub júdice", es decir, 
no es definitivo. El TEPJF ordenó el miércoles al Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) resolver de 
inmediato cuatro quejas presentadas por el PRD por actos anticipados de campaña y precampaña de Borge, 
abanderado del PRI, PVEM y Nueva Alianza a la gubernatura de esa entidad. Con esos recursos el PRD pretende 
tirar el registro al priista como candidato, pues esa podría ser la sanción si se confirma que se hizo campaña fuera 
los plazos marcados por la ley. 
 
De acuerdo con Jaime Castañeda y Antonio Meckler, del equipo jurídico del PRD, hace entre 40 y 45 días fueron 
presentados los recursos ante el Ieqroo. Por ello el PRD acudió al TEPJF, que resolvió, en el juicio de revisión 
constitucional 166/2010, que el Ieqroo tome una decisión sobre las quejas, a efecto de que el sol azteca pueda 
continuar con los procedimientos legales en su inconformidad. "Se vincula al Instituto Electoral de Quintana Roo 
para que de inmediato resuelva las quejas presentadas, en atención a que no es necesario respetar los términos 
previstos en la ley, dada la urgencia de resolver lo referente a la cancelación o no del registro impugnado, y dentro 
del plazo de veinticuatro horas, contadas a partir del cumplimiento, informe a esta Sala Superior", establece el 
resolutivo del TEPJF aprobado por mayoría. 
 
Por otra parte, el TEPJF convocó a sesión pública hoy viernes a las 13:00 horas para resolver los recursos 
vinculados con Gregorio Sánchez, candidato a la gubernatura por la alianza "Todos por Quintana Roo", integrada 
por el PRD, PT y Convergencia. 
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Urgen legisladores a recuperar Burgos 
 
Lamenta priista que crimen organizado le quite al Gobierno funciones básicas 
Claudia Guerrero y Claudia Salazar 
 
(11 junio 2010).- La revelación de que uno de los pozos de la Cuenca de Burgos, el Gigante Uno, en Nueva 
Ciudad Guerrero, Tamaulipas, se encuentra bajo el control de un comando armado, alertó a legisladores federales. 
Francisco Labastida, presidente de la Comisión de Energía del Senado, lanzó ayer una alerta ante lo que consideró 
un hecho grave, preocupante e inadmisible, que no sólo atenta contra el Estado de derecho, sino que lo viola y lo 
fractura. "Es una señal de alarma de un rojo intenso que obliga al Gobierno a actuar de inmediato para corregir 
esta situación de extrema gravedad. Debe ser una llamada de alerta urgente. Obviamente la administración federal 
debe tener conocimiento de esto, por lo que llama mucho la atención que o hayan actuado para recuperar el 
control de las instalaciones. 
 
"Es muy preocupante que no hayan actuado porque si se sabe por esta investigación periodística, quiere decir que 
lo sabe el Gobierno y lo sabe Pemex, lo que hace incomprensible e irresponsable que no tomen cartas en el 
asunto", condenó. El ex Secretario de Gobernación recordó que entre las funciones exclusivas del Estado mexicano 
se encuentra el uso de la fuerza para combatir los delitos, el cobro de impuestos y la posesión de instalaciones 
estratégicas, como las de Pemex. "Con esto, lo que vemos, es que las funciones básicas del Gobierno se las está 
quitando el crimen organizado, ahora no sólo es el cobro por derecho de piso, sino la toma de instalaciones de 
Pemex", lamentó. REFORMA reveló ayer que un comando mantiene tomado un pozo de la Cuenca de Burgos, 
luego de haber secuestrado a cinco empleados de Pemex. 
 
Tras conocer la información, el presidente de la Comisión de Energía solicitó una audiencia con el director de la 
paraestatal, Juan José Suárez Coppel, para solicitarle información oficial sobre el caso.  
 
El diputado del PAN Jesús Ramírez Rangel señaló que Pemex debe informar qué está pasando con el pozo Gigante 
Uno. 
 
Ramírez Rangel, que forma parte de la Comisión Especial sobre la Cuenca de Burgos, dijo que Petróleos 
Mexicanos debe precisar que está sucediendo en esa zona de producción de gas. 
 
REFORMA ha publicado que además de que un grupo armado tiene en su poder el pozo Gigante Uno, personal de 
Pemex y las compañías extranjeras que dan servicio a la paraestatal son víctimas de plagios, amenazas y robos de 
grupos del narcotráfico, lo que ya provocó la suspensión parcial de la exploración y extracción de gas natural en la 
Cuenca de Burgos."Esperemos a que Pemex diga cuál es la realidad del asunto y obviamente que procedan por la 
vía legal", dijo el panista. 
  
Así lo dijo 
  
"Si el Gobierno no es capaz de cuidar sus propios bienes, pues es una señal muy clara, alarmante y preocupante de 
que no le puede garantizar la seguridad a la ciudadanía". 
 
Francisco Labastida, Senador del PRI 
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Disfraza Alcaldía regalo de autos 
 
Se dan aumento Ediles de Naucalpan para pagar vehículos. Incremento iguala al pago mensual de 
las unidades; valida tesorero operación 
Claudio Barrera 
 
(11 junio 2010).- NAUCALPAN.- Los Ediles de Naucalpan decidieron otorgarse un aumento para pagar el regalo 
que se dieron. Para que los 22 miembros de la Alcaldía estrenaran auto, ellos mismos determinaron aumentarse el 
sueldo en 10 mil pesos mensuales cada uno, misma cantidad que se les descontará de nómina para liquidar el 
arrendamiento de la unidad. Así, la entrega de vehículos representa prácticamente un regalo de la Administración 
para los síndicos y regidores, quienes seguirán percibiendo lo que ya cobraban. En entrevista con REFORMA, el 
tesorero municipal, Roberto Soto, refirió que esta operación es legal y que, si se hubiera hecho de otra manera, el 
ayuntamiento podría haber incurrido en una irregularidad. 
 
Explicó que, para concretar esta operación, se hizo una modificación en el contrato de trabajo de cada funcionario 
beneficiado, por lo que se anexó una carta administrativa en la que el ayuntamiento informa que se dará un 
incremento a partir de mayo que, a su vez, se utilizará para este arrendamiento. El contrato fue firmado con la 
arrendadora Afirme y vence en diciembre de 2012. Es decir, serán 31 mensualidades. En ese lapso, cada integrante 
del Cabildo recibirá y "pagará" 310 mil pesos por su auto. En total, el ayuntamiento pagará al final del contrato 
más de 6.8 millones de pesos. 
 
Al término de las mensualidades, los regidores que hayan elegido vehículos con costo superior a los autorizados 
podrán quedarse con la unidad siempre y cuando paguen la diferencia. Entre ellos están el síndico priista 
Cuitláhuac Anda, quien eligió una Mitsubishi Montero Sport, con un valor comercial de 438 mil pesos, y la panista 
Antonieta Becerril, quien recibió un Audi A4, que cuesta alrededor de 450 mil pesos. "Legalmente, tenemos que 
reconocer que hay un incremento (de sueldo). Eso es lo correcto. Nos podrían demandar, y Conciliación y 
Arbitraje les daría la razón", dijo Soto. 
 
El tesorero indicó que el aumento se aplicó en una prestación denominada "herramienta de trabajo", y los recursos 
serán etiquetados para este fin, por lo que el dinero nunca se entregará directamente a los regidores. La compra de 
autos se programó desde diciembre y se incluyó en el Presupuesto de Egresos, cuando el Cabildo aprobó por 
mayoría un paquete de arrendamiento de máximo 300 millones de pesos para cámaras de vigilancia, camiones de 
basura y de volteo y 39 mil luminarias. De todo este paquete, el ayuntamiento sólo ha concretado la compra de los 
autos para los regidores y las lámparas. 
 
  
· Carlos García, regidor del PRI, recibió una camioneta Dodge Journey, de $389 mil. 
 
· Delfino Castillo, regidor del PT, recibió una camioneta Ford Escape Limited, de $372 mil. 
 
· Ma. Antonieta Becerril, regidora de AN, recibió un Audi A4, con un valor cercano a los $450 mil. 
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Eliminarán en Jalisco la tenencia en 2012 
 
Rechazan plan de Gobernador para establecer impuesto estatal 
Jessica Pilar Pérez 
(11 junio 2010).- Corresponsal 
  
GUADALAJARA.- Cuatro meses después de prometerlo, ayer los diputados locales avalaron de manera unánime 
eliminar la tenencia vehicular a partir del 2012 como lo decretó la Presidencia de la República. La propuesta del 
Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, de dejar el impuesto en el estado, quedó rechazada. El priista 
Salvador Barajas había propuesto ante el pleno que los dueños de automóviles con un costo menor a los 150 mil 
pesos no paguen tenencia en el 2011. Barajas garantizó que los recursos a obtener en el siguiente año, vía pago del 
impuesto, alcanzarían para apoyar al sector educativo, como lo sugirió el Mandatario estatal, y para dar el subsidio 
señalado. 
 
De los mil 500 millones de pesos calculados a recaudar el año siguiente, 392 millones se requerirían para subsidio 
y el resto para incrementar la bolsa presupuestal de entes educativos, como propuso González Márquez cuando 
tomó protesta la actual Legislatura. Barajas mencionó que su propuesta es quitar la obligación de pago del 
gravamen al 50 por ciento de los dueños del parque vehicular en circulación, porque son los que más necesitan el 
subsidio, y que suman 486 mil automotores. La bancada del PAN ha manifestado su rechazo a la propuesta, 
argumentando que disminuiría el apoyo prometido para el área de educación, pero el PRI asegura que alcanza 
para todo. 
 
Los diputados locales de todas las bancadas también aprobaron enviarle un exhorto a la Secretaría de Finanzas 
para que, a su vez, le pida a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público federal otorgar el perdón a morosos del 
pago de la tenencia, y que sólo paguen el año que transcurre y el inmediato anterior con el fin de regularizarlos. El 
Diario Oficial de la Federación publicó el 21 de diciembre de 2007 el decreto que elimina el impuesto a nivel 
federal, a partir del 1 de enero de 2012, aunque dejó la opción para que los estados conviertan el cobro en un 
gravamen local. González Márquez envió a finales de 2009 al Congreso una Iniciativa de ley para crear a partir del 
2011 el Impuesto Estatal de Tenencia, que sustituiría el impuesto que cobraba la federación por el mismo 
concepto. El 2 de junio pasado, REFORMA dio a conocer que, al igual que en Querétaro, el Congreso de Puebla 
aprobó por mayoría la eliminación del pago del Impuesto sobre la Tenencia Vehicular a partir de enero de 2011. 
Con 39 votos a favor y uno en contra, los legisladores reformaron la Ley de Hacienda del Estado y exentaron del 
impuesto a  uienes estén al corriente en sus pagos hasta este año. Ese mismo día, el Gobernador Fidel Herrera 
presentó también ante el Congreso de Veracruz una propuesta para derogar la tenencia vehicular. A pesar de que 
la bursatilización aprobada en 2006, que comprometió por un plazo de 30 años los recursos de la tenencia, el 
Mandatario aseguró que hay condiciones financieras para que el Gobierno absorba el monto al menos durante el 
2011. 
 
 Beneficios 
  
Además de eliminar la tenencia para 2012, los diputados proponen otros beneficios para los automovilistas. 
 
· Que a los dueños de vehículos que cuesten menos de 150 mil pesos, se les condone la tenencia en 2011.  
· Exhortarán a la Secretaría de Hacienda para que perdone a quienes no han pagado el impuesto.  
· Pedirán que sólo se cobre el impuesto del año en curso y el anterior. 
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PLAZA PÚBLICA / ¡Todos a Sudáfrica! 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(11 junio 2010).- El miércoles 9, la ciudad de Monterrey fue prácticamente tomada por la delincuencia 
organizada, capaz de realizar 28 bloqueos callejeros según cifras oficiales (o hasta 40 según versiones de los 
vecinos afectados), en acción que todas las autoridades pasaron por alto no obstante su magnitud y gravedad. La 
omisión del alcalde Fernando Larrazabal se explica por su ausencia. Volaba con su familia hacia Johannesburgo, 
donde asistirá al juego inaugural de la Copa del Mundo, entre el equipo de México y el del país anfitrión. Dos 
homicidios graves en que las víctimas fueron mexicanos asesinados por agentes policiales norteamericanos han 
generado una gran tensión fronteriza, especialmente porque uno de los casos ocurrió en la dolida Ciudad Juárez. 
El cónsul de ese lugar y el de San Diego se ocupan de las secuelas de esos delitos. Pero si de pronto fuera necesaria 
la intervención de la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, no será posible contar con ella porque 
también viajó intempestivamente a Sudáfrica. 
 
No cesa y ni siquiera disminuye la inseguridad en todo el país: la delincuencia organizada ha tomado un pozo en la 
cuenca de Burgos, para su explotación particular; bandoleros enfrentan a marinos, recién llegados a la lucha 
contra el crimen organizado; hoy hace cuatro semanas que Diego Fernández desapareció; el conflicto en Cananea 
no ha sido resuelto; miembros de su gabinete están en entredicho ante la Suprema Corte de Justicia. Nada de eso, 
y muchos otros sucesos y fenómenos, estorba el buen ánimo del presidente Calderón que, junto con el presidente 
Jacob Zuma y el padre de la nación sudafricana Nelson Mandela, asiste al juego inaugural de la Copa del Mundo. 
Para evitar que sea ostensible la frivolidad de cruzar en diagonal el Atlántico, con escalas en Brasil y Costa de 
Marfil, la Cancillería sacó de la manga una artificiosa explicación a un viaje oficial con actividades protocolarias 
que no incluyen la asistencia al estadio Soccer City. La Secretaría de Relaciones Exteriores ha de creer posible que 
los legisladores, a quienes informó en esos términos del viaje presidencial, y el público en general somos imbéciles 
y que el Presidente, ya entrado en gastos, aprovechó su esperada y promisoria visita al país que superó el 
apartheid para darse una vueltecita por el coso donde el Tri defiende los colores patrios. 
 
Convertida en visita oficial la gana presidencial de ver triunfar a la oncena de Javier Aguirre -contratado por la 
Federación Mexicana de Futbol por sugerencia de Calderón-, se justifica la comitiva que lo rodea: desde luego, sus 
guardias del Estado Mayor, algunos siempre con él, otros que se adelantan para recibirlo; su señora esposa 
Margarita Zavala, la canciller Espinosa, el jefe del mencionado Estado Mayor, la secretaria particular del 
Presidente. La fatua pretensión de que todo momento del día presidencial debe quedar registrado, y 
eventualmente inscrito en los bronces, hace que la comitiva se complete con un camarógrafo, un fotógrafo y la jefa 
de la sala de prensa de Los Pinos. Y es que con su anfitrión, que se anticipó a comunicar la visita del presidente de 
México, antes de que lo supiéramos aquí, debe entablar pláticas para acrecentar los intercambios de todo tipo 
entre las dos naciones y para actuar de consuno en los escenarios internacionales. En el programa de relleno 
apresuradamente confeccionado para que parezca que el viaje cobró rango de diplomacia en la cumbre, amén del 
encuentro con su anfitrión (no sólo en el palco donde cada uno fingirá que le da lo mismo el resultado), Calderón 
hablará con estadistas como el príncipe Alberto de Mónaco, si bien dedicará unos minutos a conversar con el 
secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, y con el vicepresidente norteamericano, Joseph Biden. ¡Y tendrá el 
privilegio de imponer el Águila Azteca al legendario Nelson Mandela!, acto ése sí justificador del presuroso y 
apresurado viaje. 
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Se dirá que es mezquino objetar que el presidente de la República distraiga unas horas -a la postre no más de 72- 
en un viaje de recreo que, además, lo pondrá en sintonía con una abundante porción de la sociedad mexicana. 
Pero es que el primer mandatario de un país atribulado debe concentrar su atención de modo permanente al curso 
de los acontecimientos tanto como a la aplicación de sus proyectos. Éstos pueden preverse y ajustarse los tiempos 
que implican si algún ingrediente no previsto altera su desarrollo. Pero la velocidad de los hechos sociales, su 
impredecibilidad, obliga a no deponer la tensión que el cargo impone. Ya es grave que el presidente municipal de 
Monterrey se desentienda de la creciente inseguridad de la ciudad que gobierna y donde la prepotencia 
delincuencial apresa y devuelve a los responsables de la seguridad pública. Ya es grave que la canciller Espinosa 
proteste ante Washington por el asesinato de Sergio Adrián Hernández y se ausente sin esperar la respuesta que 
debería ser inmediata. Con mayor razón es grave que el presidente de la República no parezca estar consciente de 
la profunda exigencia de su cargo. No es todavía una posición oficial de la Suprema Corte, pero Calderón hará bien 
en leer el proyecto de dictamen sobre la violación a garantías individuales en torno al crimen de la guardería ABC, 
amén del caso en particular, fija con amplitud de miras las responsabilidades de los altos funcionarios de la 
República. La política no es ocasión de aprovechar privilegios sino oportunidad de servir. 
 
  
Cajón de Sastre 
  
A partir de un texto de Ryszard Kapuscinski -referido ciertamente a la porción ecuatorial de ese continente-, Juan 
Villoro parece haber hecho un pronóstico aplicable a la Copa Mundial que hoy empieza a jugarse en 
Johannesburgo, por desgracia para el equipo mexicano, por lo menos al juego de hoy. En una frase al mismo 
tiempo enigmática y transparente, el celebrado escritor y periodista afirma lo siguiente: "Origen del hombre y 
futuro del futbol, África ha legado a la pasión futbolística la espera. Durante 90 minutos, una semana, meses o 
años, el aficionado confía en acontecimientos por venir". África representa el futuro del futbol, afirma. ¿Se refiere 
a la selección del país anfitrión? La presencia de Mandela en el estadio ¿insuflará a su equipo nacional la misma 
pasión que inoculó a los jugadores de rugby según narra la cinta Invictus? 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(11 junio 2010).- ¡QUÉ GOLAZO! Felipe Calderón jaló la marca y habilitó a Juan Molinar, quien como crack 
clavó el esférico en las redes de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad. 
 
MIENTRAS todo el mundo anda preocupado haciendo quinielas y tratando de adivinar la alineación que 
presentará Javier Aguirre ante Sudáfrica, el gobierno federal hizo oficial lo que ya se veía venir. 
 
CON UN TRALLAZO que dejó viendo estrellitas a quienes ya no quieren más monopolios, la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes otorgó la concesión de la llamada "fibra oscura" de la CFE ni más ni menos que a 
Televisa, Megacable y Telefónica. 



 
VIERNES 11 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
13 

 
PARA ALGUNOS se trata de una maniobra para romper el dominio de Telmex en el transporte de datos, imagen y 
voz a nivel nacional. Para otros resulta extraño querer romper un monopolio... ¡fortaleciendo otro! 
 
Y ESO que apenas está iniciando el Mundial. A ver qué otros goles sorpresa tienen preparados las autoridades 
para este mes futbolero. 
 
  
  
ALGO MUY TURBIO -¡otra vez!- está ocurriendo en la tierra de Mario Marín. 
 
EL GÓBER PRECIOSO se había comprometido a que antes de terminar su sexenio estaría listo el ambicioso 
proyecto del Centro Expositor de Puebla, enclavado en la zona histórica de los fuertes. 
 
SIN EMBARGO, todo indica que la promesa quedará sólo en eso, pues los propios funcionarios del gobierno 
estatal parecen empeñados en boicotear el proyecto. 
 
NOMÁS no se entiende, que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras haya decidido, sin ningún aviso previo, 
cambiar de contratistas y, de paso, los montos del proyecto, generando dudas y deudas sobre el mismo. 
 
CUENTAN QUE varios empresarios poblanos que se habían manifestado en favor del proyecto de Mario Marín ya 
no saben si hacer changuitos para que todo salga bien o, de plano, olvidarse del asunto que ya se encamotó. 
 
  
  
SI SE QUIERE VER el ejemplo de un equipo mexicano que triunfa en el extranjero, sólo hay que dirigir la mirada 
hacia Grupo FEMSA, que capitanea José Antonio "El Diablo" Fernández. 
 
EL CONSORCIO acaba de ser objeto de una amplia ovación encabezada por el presidente Álvaro Uribe, en 
agradecimiento a su participación en el proceso pacificador de Colombia. 
 
RESULTA QUE la empresa mexicana, hace cosa de tres años, recibió una petición inusual de parte de Uribe: 
apoyar la reinserción laboral de los ex combatientes de la guerra civil. 
 
PARA FEMSA no fue fácil, pues se trataba, en algunos casos, de abrirle las puertas a quienes los habían 
extorsionado e inclusive habían atentado violentamente contra sus instalaciones. 
 
SIN EMBARGO, el proyecto resultó exitoso y, apenas hace dos días, Uribe hizo un reconocimiento especial a los 
mexicanos porque sin ellos no habría alcanzado buena parte de lo que logró en su gobierno. 
 
  
  
DICEN QUE la fe mueve montañas, y por eso desde ayer comenzó a circular en internet una oración para que los 
mexicanos recen por la selección nacional: 
  
SAN OSORIO... que bien defiendan su territorio. 
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SAN SALCIDO... que jueguen bien chido. 
 
SAN TORRADO... que salgan muy inspirados. 
 
SAN EFRAÍN JUÁREZ... que imaginen que es un Pumas-Jaguares. 
 
SAN JAMAICÓN... que no les eche la sal Calderón. 
 
SAN WICHITO... ¡que meta gol el Chicharito! 
 
¡AMÉN! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




